Stiftung Planetarium Berlin

Sternenbotschafter*innen

Der Wunsch, in die praktische Astronomie einzusteigen, packt Kinder und Jugendliche aus den unterschiedlichsten Gründen: sei es durch die Beobachtung mitreißender Raketenstarts, die Faszination für den Weltraum oder den Besuch eines Planetariums.

Ist das Sternenfieber einmal ausgebrochen, suchen junge Interessierte oft Gleichgesinnte. Die Stiftung Planetarium Berlin möchte es Jugendlichen ermöglichen, sich als Sternenbotschafter*innen dem Thema in eigenem Tempo und mit kompetenter Anleitung durch die Stiftung zu nähern. Der Austausch mit jungen Gleichgesinnten soll den Weg in die praktische Astronomie und damit in die faszinierende Welt der Naturwissenschaften ebnen.

Dazu möchten wir interessierten Jugendlichen ein astronomisches Komplettpaket zur Verfügung stellen: Sternenbotschafter*innen bekommen mit einem Teleskop samt komplettem Zubehör sowie Erweiterungen zur Messung der Lichtverschmutzung und zur Orientierung am Sternenhimmel die Möglichkeit, selbstständig astronomische Interessen zu verfolgen. Sie können Gleichgesinnte in der näheren Umgebung begeistern und dadurch selbst eine Community aufzubauen. Denn ebenso ist es Ziel des Projekts, Sternenbotschafter*innen dabei zu unterstützen, selbstständig Beobachtungsabende anzubieten und sich auf den Gebieten der Naturwissenschaften weiterzubilden. Regelmäßige Treffen an den Standorten der Stiftung sollen zudem einen aktiven Austausch unter den Sternenbotschafter*innen anregen.

Ausbildung, Anleitungen und regelmäßige Community-Treffen durch das Team der Stiftung Planetarium Berlin sollen helfen, den Einstieg in die Astronomie unkompliziert zu meistern und mit ersten Beobachtungserfolgen im Gepäck eigenständig weiterzuarbeiten. Die Astronomie als Hobby ist oftmals eine langjährige Begleiterin und Interessierte bilden sich über viele Wochen, Monate und gar Jahre selbstständig aus. Dazu möchte die Stiftung Planetarium Berlin praktische Unterstützung leisten, auf Fragen eingehen und die Gemeinschaft der Amateurastronomen*innen öffnen und erweitern.

Unterstützen Sie unser Projekt

Unterstützen Sie uns dabei, jungen Menschen den Einstieg in die praktische Astronomie zu vereinfachen. Durch Ihre, auch gern regelmäßige Unterstützung, können wir zukünftige Sternenbotschafter*innen ausrüsten und sie bei der Erkundung des Himmels – und damit auch der Erde – fördern.

Stiftung Planetarium Berlin

Die Stiftung Planetarium Berlin vereint die astronomischen Einrichtungen Berlins. Die Archenhold-Sternwarte sowie die Wilhelm-Foerster-Sternwarte zählen zu den traditionsreichsten Volkssternwarten Deutschlands, während das Planetarium am Insulaner und das Zeiss-Großplanetarium als modernste Wissenschaftstheater Europas relevante und innovative Vermittlungsformen anbieten.

Unsere Vision ist es, Menschen mit dem Universum zu verbinden, sie für unseren Platz im Kosmos zu begeistern und gemeinsam eine bessere Zukunft für unseren Planeten zu schaffen.